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本报讯 志合者，不以山海为
远。23日，来自加拿大江苏商会的30
多位政商界精英齐聚镇江，参加“中
加（镇江）国际经贸交流会”，开展对
接交流，寻求合作商机，深化经贸合
作，推动共赢发展。市长张叶飞，省
委统战部副巡视员封志成；加拿大江
苏国际商会会长、加拿大枫叶能源集
团董事长姜睿；加拿大江苏国际商会
荣誉会长，加拿大安大略省国际贸易
部、移民部、旅游及文化部、税务部前
部长陈国治出席活动。

张叶飞在致辞中表示，当前，我
市正秉承生态优先、绿色发展的理
念，全力打造现代山水花园城市，“绿
色、低碳、宜居”正成为城市靓丽名

片。近年来，我市按照产业强市战
略，大力聚焦先进制造业，新能源汽
车、航空航天、海工船舶等新兴产业
蓬勃发展。今年，我市围绕航天航
空、汽车及零部件、海工船舶等七大
产业，开展主题招商活动，成果非常
喜人。如今，作为国家级陆路、水路
交通枢纽，镇江对外开放不断深化，
80 多个国家和地区的 4300 多家公
司、财团选择来镇投资。特别是随着
一带一路、长三角一体化、长江经济
带等国家战略加快推进，镇江铁公水
联运的综合交通枢纽地位日益突出，
开放合作前景更加广阔。作为国家
创新型试点城市、国家知识产权示范
城市、国家苏南自主创新示范区的镇

江，拥有国家级开发区、国家级高新
区、国家大学科技园，6所高校和20多
所中专院校，在校生10万余人，位居
福布斯中国最具创新力城市 18位。
在这里，创新创业始终有着最广阔的
舞台。我市愿同在座各位一道努力，
继续谱写合作、友谊、进步的新篇章，
携手共创更加美好未来。

封志成在会上充分肯定了镇江
在侨智侨力方面所做出的尝试与成
果，衷心期盼我市深化侨务工作，形
成更多强化合作，形成镇江经验。加
拿大江苏国际商会作为我省长期联
系的重要社团，政治立场坚定，积极
参与家乡建设，服务经济社会发展。
此次活动开展也是江苏发展大会品

牌的延伸，相信此次活动能为中加双
方创造更大合作与交流空间。

姜睿在致辞中表示，加拿大江
苏国际商会的理念是“美美与共，
和而不同”。此次商会集 30多位会
员参会，正是为了在镇寻求更多合
作空间。商会将抓好时代机遇，共
同长期推动中加关系友好，推动双
方经贸密切合作。

会上成功签约9个合作项目，涉
及航空、环保、医药、城建、文化产业
等多个领域。市商务局介绍投资环
境和政策；镇江新区、镇江高新区、京
口区做招商推介。

副市长陈可可主持大会。
（记者 谭艺婷）

本报讯 23日，省人大常委会常
务副主任、党组副书记陈震宁率领执
法检查组，来我市开展《水污染防治
法》执法检查。市长张叶飞陪同执法
检查。

陈震宁一行现场检查了镇江市长
江豚类省级自然保护区，听取了镇江
豚类保护区整改情况汇报和镇江人大
开展《水污染防治法》执法检查情况汇
报。陈震宁表示，水污染防治事关千
家万户饮水安全，事关百姓幸福安康，
镇江市委、市政府高度重视，镇江人大

已经进行了自查。对于自查中发现的
问题，镇江人大一定要继续跟进，检查
是否已经进行整改，是否有了变化。
与此同时，在镇江城市核心区域，一定
要消除黑臭水体，让市民可以在碧水
周边休憩。对于镇江豚类保护区，要
依法依规进行保护，要多请教专家，确
保豚类保护区核心区域水质达标。

张叶飞在汇报中说，我市于5月
22日召开了全市河湖长制暨水污染
防治攻坚工作推进会，强调要以迎接
全国人大常委会《水污染防治法》执

法检查为重要契机，坚持问题导向，
以只争朝夕的精神和持之以恒的坚
守，合力打赢碧水保卫战、河湖保护
战。目前，我市黑臭水体已基本消
除，并自加压力，将以更高标准对 12
条河流进一步整治提升。对于镇江
豚类保护区，我市已经全面彻底整
改，进行生态修复，下一步将健全机
制，加强长效管理。

市人大常委会副主任陈琳陪同
执法检查，并汇报了我市人大开展

《水污染防治法》执法检查情况。

5月份，市人大分3个检查组，分
别到丹阳、句容、扬中、丹徒、京口、润
州、镇江新区、镇江高新区开展实地
检查，实现全覆盖。从检查情况看，
自 2017年以来，我市整治黑臭水体
18条，县级以上饮用水源地存在的
14项问题已全部整改到位，全市5个
集中式饮用水源地水质达标率为
100%，全市省级以上工业集聚区废
水集中处理率达100%。

市人大常委会秘书长丁羽如陪
同执法检查。 （记者 林兰）

本报讯 近日，记者在句容市宝华镇工业
园美亚路东侧看到，原来的厂房都消失不见，
土地平整已经结束，土地上都盖着防尘网。
这将是南大双创园一期的用地，发展科技孵
化、研发检测等现代服务业。截至目前，该镇
先后搬迁企业38家，签约农户596户，共腾出
土地900多亩，不仅为产业升级提供了动能，
同时也为宝华高质量发展提供了要素空间。

随着生产规模和人口规模的不断扩大，宝
华城市生活设施与工业区犬牙交错，用地混杂、
相互干扰等问题日益突出，城市功能严重不足。

宝捷润滑油镇江有限公司生产车间一派
繁忙。据企业负责人李勇介绍，虽然企业将
搬迁，但对企业的生产形势丝毫没有影响，1-
4月份，企业的订单已近1亿元，比去年同比
增长30%，搬迁到新的厂区面积将是现在的3
倍，产能也将扩大 3倍，年销售可突破 10亿
元。“说实话早就想搬了，厂房老旧、配套设施
不足、道路狭窄，加上还有很多小物流公司，
公司货车进出厂区都很麻烦。”李勇说。

近年来，宝华镇政府痛下决心大力实施
“退二进三”，把工业布局调整和城市功能完
善结合起来，推动工业发展与城市建设有机
融合。企业搬迁正是其中的“大手笔”。“我
们选择那些市场前景好、产出效益高，低耗
能、零污染的企业统一规划，进入凤坛科技
产业园区。”宝华镇人大主席胥兴华说。

宝华镇对高污染、高耗能项目下“狠手”，
仅用半年时间就淘汰了15个落后产能项目，
关闭3家资源消耗大、污染严重的企业。看
似企业利益受到损失，但随后取得的效益让
更多企业尝到甜头。润阳光电科技有限公司
是一家主要经营研发、生产、销售LED光源及
应用产品的公司。在龙潭的过渡厂房，记者
看到工人们正在对设备进行调试。“我们是1
月份从美亚路搬过来的。”该公司副总经理李
自强说，公司在做光电之前是生产电炉的，不
仅科技含量低、污染大，产能还低，每年产值
只有2000万元左右。2013年，该公司开始走
转型升级之路，关掉电炉业务，主攻LED业
务。几年来不断加大投入，坚持自主创新，在
LED领域占有相当的市场份额，每年产值达
到8000万元左右，比原来增长了4倍。“等20
多亩的新厂房造好入驻后，我们有信心将年
产值做到1.2亿元。”李自强说。

舍掉的是一时之利，得到的是高效节能
环保。在“退二进三”的过程中，宝华镇将仓
储、物流企业全部迁至物流园，关停违规物流
20余家，并将让5家高科技企业进驻凤坛科技
园区，加快了东区经济结构转型升级的步伐。

苏清风是原牡丹村村民，提起以前住在
牡丹村的日子，她说：“以前住在那儿真是受
罪，村内环境脏乱差，污水横流，村外大货车跑
个不停，出门就一身灰，村口的路还被压得坑
坑洼洼，进出很不方便。现在好了，去年村庄
整理，我们家最先签订了协议，如今已住进了
玉兰花园小区，生活环境变好了，日子过得舒
心了很多。” （王欣 欧阳若晨 庆海）
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聚力产业强市 推动高质量发展

关注民营企业改革发展

本报讯 今年初，我市聚焦产业
强市目标，按照“7个产业、7个部门、
7个突出”的招商方案，各牵头部门
和各板块主动作为、协同配合，提前
两个月实现了“双过半”。值得关注
的是，一批有效项目信息、新签约项

目中，民营企业投资分量十足。目
前，7个产业的牵头部门，自身新获
取的在手在谈项目有 54个，超过一
半是民营企业项目。

今年的招商活动方案，重构了
招商引资的顶层设计，打破了原先

按照民资、国资的分类开展招商活
动的模式。新方案明确了 7 个产
业方向，由 7 个牵头部门开展专题
招商。目前，除科技部门根据自身
资源优势，以“南北两船”“大院大
所”为海工船舶产业的主要招引方

向，其他 6 个产业和牵头部门均与
民营企业互动频繁，形成明显成
效。以市商务局为例，由其牵头的
汽车及零部件产业，1—4 月新签
约项目 28 个，其中超过七成是民
营企业投资。 （下转2版）

7个部门牵头7个产业方向招商

54个新获取项目过半来自民企

中加（镇江）国际经贸交流会举行
张叶飞出席并致辞

省人大来镇开展《水污染防治法》执法检查

23日，新民洲种植户在水稻育秧播种流水线放置
秧盘、添基质、加种。 潘莹 李爱平 王呈 摄影报道

23日，丹徒区荣炳盐资源区高庄村凡石桥的小麦开始收割。该村2000余亩
金黄的小麦田与河塘湖泊，组成了一幅美丽的江南水乡画。 谢道韫 摄影报道

夏收夏收 夏种夏种

本报讯 22日至 23日，泰州市
政协主席卢佩民带领住泰省政协
委员来镇，围绕文旅融合绿色发展
工作开展异地视察。市政协主席
李国忠陪同视察。

在镇期间，视察组先后来到西
津渡历史文化街区、中国醋文化博
物馆、米芾书法公园和金山湖，详
细了解我市推动文旅融合发展的
具体措施。

在23日下午召开的座谈会上，
我市介绍了文旅融合发展的情况，
住泰省政协委员围绕视察主题交
流感受，针对镇江市和泰州市文旅
融合绿色发展提出了意见和建议。

卢佩民表示，近年来镇江市的文
旅融合工作，在文化传承与挖掘方面
动了不少脑筋，将文化中最有旅游价
值的部分挖掘了出来，在旅游中嵌入
了较大的文化因素；在文化创意与转
化方面取得了明显成效，在传承与挖
掘的基础上，进行二次创意，产业转
化；在辨识度与地标性方面积极探
索，在努力提高辨识度的基础上，继

续推进具有地标性的旅游项目的打
造。他希望泰州与镇江两地进一步
加强交流合作，促进共同发展，携手
为长三角一体化作出贡献。

李国忠对住泰省政协委员来
镇视察指导表示欢迎。他表示，镇
江和泰州隔江相望、一衣带水，地
缘相近、人缘相亲、文化相通、经济
相融，友好交往的历史源远流长。
此次住泰省政协委员到镇江来视
察，为镇江深入推进文旅融合绿色
发展把脉开方，希望大家把视察中
发现的问题指出来，把好经验好做
法留下来，一如既往地加强沟通、
加强联系、增进了解、增进感情，为
深化镇江泰州两地合作，扩大并推
动两地在政治、经济、文化等方面
的交流交融发挥更加重要的作用。

泰州市政协副主席黄立红、奚
爱国、颜忠林、刘汉秋及秘书长刘
建邦参加视察活动。

副市长许文出席座谈会，市政
协副主席朱开宝、秘书长何培树陪
同视察。 (记者 姜萍)

住泰州省政协委员来镇
视察文旅融合绿色发展

聚力产业强市 推动高质量发展

——聚焦奋斗进行时


